



Pressedienst

03. November 2023

Das Schumann-Haus Düsseldorf eröffnet im Dezember

Eröffnungswochenende mit kostenfreiem Eintritt/Vielfältiges Begleitprogramm von Freitag bis Sonntag

Im Dezember wird das Schumann-Haus Düsseldorf, Bilker Straße 15, als neues, modernes Musikmuseum eröffnet und ist damit ein lebendiger Erinnerungsort an das Musikerehepaar Clara und Robert Schumann. Interessierte können am Wochenende von Freitag, 1. Dezember, bis Sonntag, 3. Dezember, erstmals die neuen Ausstellungsflächen mit einem umfangreichen Begleitprogramm entdecken. Angeboten werden Konzerte, Rezitationen, Führungen, Rundgänge, Filmvorführungen und Mitmachaktionen. Am Premierenwochenende entfällt zudem der Eintrittspreis für den Ausstellungsbesuch.

Den Besucherinnen und Besuchern bietet sich in acht Räumen die Möglichkeit, in die Musikkultur des 19. Jahrhunderts und insbesondere in die intensive Düsseldorfer Lebens- und Werkphase von Clara und Robert Schumann einzutauchen. Präsentiert werden der Öffentlichkeit kostbare und zuvor überaus selten gezeigte Objekte aus der hochkarätigen Musikaliensammlung der Stadt, die mittlerweile auf über 1.000 Objekte angewachsen ist. Damit zählt sie zu den weltweit bedeutendsten Schumann-Sammlungen überhaupt. In einer ausgewiesenen "Schatzkammer" werden zudem Kostbarkeiten von sehr großem kulturellen Wert ausgestellt, die bereits vor der Düsseldorfer Werkphase entstanden sind.

Installationen und digitale Angebote laden Interessierte dazu ein, selbst aktiv zu werden. Ein Medientisch bietet beispielsweise einen interaktiven Stadtplan, durch den die Düsseldorfer Orte spielerisch erkundet werden können, die für die Schumanns von Bedeutung waren.

Kontakt, Öffnungszeiten, Ticketpreise und Führungen

Das Schumann-Haus Düsseldorf ist telefonisch unter 0211-8924280 oder per



Das Schumann-Haus Düsseldorf eröffnet im Dezember

Seite 2

E-Mail an schumannhaus@duesseldorf.de zu erreichen. Im Internet ist das Schumann-Haus unter www.duesseldorf.de/schumannhaus aufzufinden. Besucht werden kann das Musikmuseum dienstags bis freitags von 11 bis 17 Uhr, samstags von 13 bis 17 Uhr und am Sonntag von 11 bis 17 Uhr. Für Erwachsene beträgt der Eintritt vier Euro, ermäßigt zwei Euro. Für Kinder und Jugendliche bis 18 Jahre ist der Eintritt kostenfrei. Außerdem ist der Eintritt in der Happy Hour ab 16 Uhr und an Sonntagen kostenfrei.

Das Kombiticket inklusive Zutritt zum Heinrich-Heine-Institut (gegenüber Hausnummer 12-14) kostet für Erwachsene sechs Euro, ermäßigt drei Euro. Für Kinder und Jugendliche ist es ebenfalls kostenfrei. Die Kosten für Führungen sind wie folgt gestaffelt: Schnupperführung: 30 Euro (30 Minuten); Führung: Willkommen bei den Schumanns: 60 Euro (eine Stunde); Doppelführung Willkommen auf der Straße der Romantik & Revolution (Schumann-Haus & Heinrich-Heine-Institut): 90 Euro (zwei Stunden).

Förderung der Sanierung

Die Nordrhein-Westfalen-Stiftung Naturschutz, Heimat und Kulturpflege hat die denkmalgerechte Sanierung des Hauses sowie Maßnahmen zur Barrierefreiheit mit einer Summe von 370.000 Euro gefördert, die mit Unterstützung des Fördervereins Schumann-Haus Düsseldorf e. V. eingeworben werden konnte. Zudem hat die Ilse-Lore-Luckow-Stiftung die Sanierung und den Umbau des historischen Gebäudes mit 100.000 Euro gefördert. Die Förderung der Ilse-Lore-Luckow-Stiftung wurde für die Fassade des neuen Anbaus genutzt. Für die energetische Dachsanierung und die Erneuerung der LED-Beleuchtung wurden zudem Mittel von 200.000 Euro aus dem Klimaschutzetat bewilligt.

Weiterhin konnte durch den Förderverein Schumann-Haus Düsseldorf e. V. ein Fördervolumen in Höhe von insgesamt 940.000 Euro bei Düsseldorfern und Düsseldorfern eingeworben werden. Diese Förderung wurde vor allem für die Museumsausstattung zur Verfügung gestellt.

Hintergrund



Das Schumann-Haus Düsseldorf eröffnet im Dezember

Seite 3

Das Haus Bilker Straße 15 war von 1852 bis 1855 Wohnsitz des weltberühmten Musikerehepaars Clara und Robert Schumann sowie ihrer Kinder. Es ist das einzige in seiner historischen Bausubstanz erhaltene Wohnhaus der gesamten Familie. Das Schumann-Haus wurde denkmalgerecht saniert und mit einer zeitgemäßen Ausstellung ausgestattet. Gemeinsam mit dem Heinrich-Heine-Institut und dem Kammermusiksaal Palais Wittgenstein wird das Schumann-Haus zukünftig das Konzept der Bilker Straße als ein zentrales Kulturquartier Düsseldorfs beleben: die "Straße der Romantik und Revolution".

Textversion:

http://www.duesseldorf.de/fileadmin/Amt13/pld/txt/20231103-246_15.txt

Kontakt: Velten, Falk
presse@duesseldorf.de, Telefon +49.211.89-93131